

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



NOTAS GRÁFICAS. -1) Una escena de la revista original de los maestros del Campo y Forns «Mujeres y Flores de España», estrenada con gran éxito en La Cigale de Paris. Airededor de esta obra se ha hablado mucho acerca de la legitimidad de los temas pintorescos españoles que han sido llevados a la escena francesa. -2) El nuevo letrado don Fernando Barbudo Torres, rodeado de sus jóvenes compañeros en el Colegio de abogados, a los que obsequió con motivo de su afortunado debut forense.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

AUTOMOVILES BUICK

tipo Sport, último modelo con muy pocos kilómetros, se vende Razón, Ortega Obreiro, Concepción, 35.

Ciudadanos españoles

A todos os interesa consultar sobre los diferentes derechos y deberes que previene el Reglamento para la aplicación de la nueva Ley de Reclutamiento.

Por CINCO pesetas enviadas por Giro Postal al Agente de Negocios don Evaristo Romero Gómez, Apartado 12065 en Madrid, se contestará a la consulta que haga referente a la interpretación de dicha Ley o personalmente en sus oficinas generales,

Toledo número 105.— Teléfono 795 M.

TODO PERSONA QUE CONOCE PIANOS AUTOMÁTICOS SABE QUE LA

PIANOLA

(MARCA REGISTRADA)

Fabricado por The Aeolian Company, es el mejor pregunte V. a quien tenga una. —Grandes facilidades de pago. —Exclusiva para Andalucía

Piazza Hermanos - Sucursa

Representante en Córdoba y Jaén: **Viuda Martínez Rücker**

CLAUDIO MARCELO, 13.—CÓRDOBA.

Grandes existencias de rollos en clásico y novedades. —Instrumentos para banda y orquesta. —Accesorios. —Gramófonos. —32 modelos diferentes. —Venta a plazos.

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Funciones para hoy miércoles 18 de Marzo 1925

A las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche. —Estreno de **La Rosa de Flandes**, magnífica película en dos jornadas y ocho partes, interpretada por nuestra genial estrella Raquel Meller, reina de la pantalla. —Se proyectará completa en cada una de las dos funciones. —Durante las proyecciones, escogidas composiciones musicales.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

Funciones para hoy miércoles 18 de Marzo de 1925

A las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche. —Éxito de la segunda jornada de la grandiosa producción la travesía del Atlántico en **Sesenta horas en zepelín**. —Éxito de la grandiosa película en 3 jornadas y 8 partes, **Sansón el invencible**, la que se proyectará completa. —Muy pronto estreno de la obra cumbre del gran Benavente, titulada **La madona de las Rosas**.

SALÓN RAMÍREZ

Gran compañía de Zarzuelas y revistas de Elías Herrero

Funciones para el miércoles 18 de Marzo de 1925

A las nueve y cuarto. —Sección doble. —Estreno del sainete en dos actos y cinco cuadros, **Don Quixote el amargado el que siembra viento**.

A las once y media. —Sección especial. —La fantasía cómico-lérida en un acto y cuatro cuadros, **El gran Baja**.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 18 de Marzo.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre	27,80
• a la sombra • • •	21,80
• mínima • • •	4,00
• media • • •	12,50

Oscilación • • • • •	17,00
Agua de lluvia en milímetros • • •	0,00
Agua evaporada en milímetros • • •	3,60

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º • •	752,80
Temperatura a la sombra • • • • •	6,40
• de termómetro hmd.º • • • • •	4,80
Tensión del vapor • • • • •	5,50
Humedad relativa • • • • •	77,00
Estado del cielo • • • • •	casi d.º
Dirección del viento • • • • •	N. E.
Fuerza • • • • •	ventol.ª
Recorrido en 24 horas • • • • •	101,00

Sobre Europa occidental se encuentra un área de presiones altas, cuyo centro es Bélgica. Las presiones débiles están al Sudoeste de nuestra Península.

En toda España el tiempo es bueno y en la región andaluza, especialmente en Jaén, Sevilla y Córdoba, espléndido y primaveral.

La temperatura máxima la dió nuestra capital con 21 grados a la sombra. La mínima correspondió a Teruel con 6 grados bajo cero.

Pronóstico: Vientos flojos y moderados de la región del Norte y buen tiempo. Aumento en la temperatura.

Relogería Royal

Junto al Círculo de la Amistad

Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8,80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratísimas. Local del Pay-Pay.

Cementos, Yesos

Tuberías de todas clases

Losetas de Cemento

Azulejos pintados

(nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

EL METRO no te harán nada, no te darán muestras ni góneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Informaciones de la mañana

De sol a sol

En un gran aprieto se ve el comentarista para hacer el balance de este día hermosísimo, espléndido, primaveral.

Córdoba «ciudad brava», según un cantar famoso que escuchamos siendo niños y que aún hemos oído repetir de vez en vez cuando acompañando a algún amigo forastero pasamos por delante de alguna taberna, es ahora, y ojalá que dure, la apacible, la tranquila, la serena, la resignada.

Ni una riña, ni un altercado, ni un alboroto, ni siquiera un sucesillo de poca monta hemos tenido que registrar durante las horas en que el sol majestuoso soberano y ardiente recorrió triunfal el azul de nuestro cielo incomparable.

De Madrid solo recogeremos una noticia y esa se la brindamos al alcalde, nuestro estimado amigo. El conde de Vellellano, su colega de la villa del Oso y del Madroño, ha acometido el problema de las subsistencias y confía en resolverlo en breve plazo. Por lo pronto, ha conseguido, si nuestro corresponsal no ha querido quedarse con nosotros, que la patata abunde en los mercados madrileños y que a más de ser de buena calidad se venda el kilogramo a 35 céntimos.

¡Y aquí, en Córdoba, la ciudad apacible, serena, tranquila y resignada se venden a 50 céntimos el kilogramo, y, por Dios, que la calidad del preciado tubérculo, base de la alimentación cotidiana de las clases media y proletaria, deja mucho que desear!

Florencio Ferrara.

Revista de Tribunales

Entre dos monstruosidades

Ante la Sección primera compareció ayer Antonio Llamas Cabello, acusado del delito de escándalo público, en circunstancias insólitas.

El procesado, anciano casi, y en estado de embriaguez, probablemente habitual, sintió un día el prurito, desusado en él, de besar a su hija, joven de tan escasos atractivos como susceptible pudor, que ni a la paternal caricia cede. Exaltóse ante la resistencia de la hija la fácil irritabilidad del beodo y la vecindad piadosa que intervino al alboroto libró a la joven del cariñoso acoso y entregó al padre a la inquisitiva judicial.

El caso, no obstante, se presta a un comentario: Cuantas veces, en calidad de observadores, nos encontramos frente a un hecho de esta o parecida naturaleza, nos resistimos a aceptarlo hasta que la evidencia, con su moral pesadumbre, abate nuestro orgullo humano de específica solidaridad. Efectivamente, la monstruosidad debe ser la última trinchera en que se bata la lógica de los hechos.

Pero, es el caso, que en éste de autos estamos indeclinablemente frente a una monstruosidad; porque si rechazamos la del padre en obsequio a los fueros de la especie y de su augusta función, caemos en la de la hija, que por ligereza o, lo que es peor, mala fe, acusa injustamente a su padre.

Huyamos, como gente aseada, de estas ciénagas morales, en las que la flor de un beso, resumen acendrado de las más puras inclinaciones, tiene la fétida emanación de un pudridero.

¿Qué habría en los labios de ese hombre, anciano casi, o en el corazón de su hija, joven apenas, que envenenó aquel beso?

Acaso nada de más y algo de menos; la Madre... muerta: El divino guión que une el cielo con la tierra.

Otra y van...

La Sección segunda, que presidió su titular, señor Gascón, vió ayer un nuevo episodio de la película de aventuras de que es principal protagonista Francisco Moreno Lariño, cuatrero tan ilustre como poco afortunado. Este distinguido profesional, en sus hampones manejos, tenía, sin embargo, una excelente cualidad inédita, que reveló ayer, durante la celebración de su juicio: Una acometividad, polémica de tono absolutamente parlamentario. ¡Lástima que el Presidente cohibiera sus detonantes desa hogos con la amenaza de expulsarlo de la Sala!

¡Tenían un poder tal de evocación, de anacrónicas contiendas, sus tribunicios arranques, que un instante nos dieron la idea de que los muertos hablaban!

Con el parlamentario Lariño estaba en el banquillo, tampoco por primera vez, un faradón de rancia estirpe cordobesa apodado *El Veneno*, para quien el ministerio público, señor Infante, retiró la acusación.

El Veneno, tóxico solo de nombre, y víctima de la malquerencia del Lariño, se ve acusado por éste en cuantas causas al mismo se siguen por hurto de caballerías.

Menos mal que *El Veneno* es gitano y por consiguiente le ampara la presunción *juris tantum* de que es incapaz de realizar un delito de hurto. Moral de la raza.

Item más, que consta que es tan excelente ciudadano, que la única condena que maculó su vida cándida, fué por tomar demasiado a pecho la cosa pública incurriendo en delito electoral por exceso de acción.

Basta un dato: Lleva más de un proceso por las causas dichas y ni una condena.

¿Cuántos ciudadanos sujetos a ese profijo análisis de vida, saldrían indemnes?

Entre los payos pocos.

El portero menor.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

El Director general de Comunicaciones

En el expreso de Málaga de anoche pasó por esta capital, de regreso a Madrid, el director general de Comunicaciones, señor Tafur.

Le acompañaban su secretario señor Díez, los condes de Gamazo y de la Mortera, señores Mattos y Plá y los periodistas señores Luca de Tena y Zabalza.

A su llegada fué saludado por el administrador de esta principal de Correos, don Carlos Esteban, y una nutrida comisión de funcionarios de dicho ramo.

El señor Tafur, en unión del embajador de Italia y de las demás personas mencionadas, estuvieron ayer visitando el Pantano del Chorro, invitados por el Ayuntamiento de Málaga y por el conde de Guadalhorce, quien les obsequió con un almuerzo.

El embajador de Italia ha quedado en Málaga, donde hoy será obsequiado en los baños del Carmen con un banquete.

En el expreso de Madrid continuó el señor Tafur, y las personas que le acompañan, su viaje de regreso a la corte.

“BOLETIN OFICIAL”

Martes, 17 de marzo.

Gobierno civil.—Se anuncia que por el vecino de Puente Genil don Fernando de la Cámara y Sáenz se ha presentado una petición de aprovechamiento de aguas del río Genil.

Sección administrativa de Primera enseñanza.—Se hacen los siguientes nombramientos de maestros interinos: doña María Purificación Reils Yabero, sustituta temporal de la escuela nacional mixta de El Tójar (Benamejí) y doña Aurora Morante Quero, maestra interina de la escuela nacional de niñas de Monturque.

Delegación de Hacienda.—Se cita al vendedor ambulante Pedro Salamanca Serrano, para ver y fallar el expediente que se le sigue por tenencia y venta de aparatos encendedores.

Jefatura de Minas.—Se hace público que por don Hilario Molina Pérez, vecino de Armaga, se ha solicitado la concesión de una mina denominada «La Extremeña», en el término municipal de Fuente Obejuna.

Desde Fuente Obejuna

Novenas.—Se están celebrando en nuestra iglesia parroquial y convento de Padres Franciscanos la novena al Patriarca San José, con asistencia de numerosos fieles, por la noche, en el convento y por la mañana, en la iglesia.

Defunción.—Ha fallecido en esta villa la virtuosa y distinguida señora doña Joaquina León Caballero, maestra nacional jubilada, que fué de ésta.

A sus deseconsoladas hermanas, hermano político, sobrinos y demás distinguida familia, damos nuestro más sentido pésame y a los lectores pedimos una oración por su alma. Descanse en paz. —Corresponsal.

PEREZA Y TRABAJO

Los poetas han cantado la pereza, que a veces está llena de gracia y es fecunda en obras del pensamiento. No hay hombre que no haya paladeado sus encantos, y se desea con avidez conquistar el derecho a descansar en el seno de ella—¡divina pereza!— algunas horas al día o al año...

Ahora son los hombres de ciencia los que trabajan para hacerla reinar en la humana cobrera. Son los hombres de ciencia los que la preparan y la anuncian, con vivos colores de aurora... Hé aquí una nueva fe para aquellos que ganan el pan con el sudor de su frente; una esperanza para todos los soñadores y todos los artistas.

Edison, el mago que ha sabido arrancarle tantos secretos a la Naturaleza, afirma que llegará un momento en que las máquinas servirán para todo y no habrá necesidad de trabajar más que cuatro horas por día. Y añade que los viejos no tendrán necesidad de trabajar.

¡Sí; así será; así está escrito. ¡No se rían del mundo de los mediocres, de los egoístas y de los poderosos! Para que el trabajo sea una leve tarea, un ejercicio científico, un placer, una ocupación de superhombres, de bestias, han creado tantos inventos, ingenieros, químicos, las maravillas del complejo vivir de hoy.

¡Sí; vendrá un mundo nuevo. El hombre tendrá más tiempo para soñar, para amar, para vivir en la Naturaleza y en el Arte.

Ramón y Cajal—no hacen falta adjetivos—ha escrito estas palabras: «...cuando escudriñadas y explotadas las fuerzas naturales, el Cosmos trabajó para nosotros, poniendo en acción infinitas máquinas y fabricando mercancías a precios irrisorios; cuando, descubierto el secreto de las síntesis químicas, el ingeniero del porvenir elaboró sin el concurso de la tierra la fécula, el gluten, la albúmina, el azúcar y la grasa, fatidizando al efecto, la fuerza viva de los rayos solares o cualesquiera forma de energía natural; cuando el ocio bien ganado permitió la universalización de la ciencia y del arte, y todos puedan saborear las inefables armonías y bellezas que palpitan en el fondo de la Naturaleza; cuando, en fin, redimidos por la solidaridad y el amor, todos somos sintamos ondas de una misma corriente vital, células hermanas de un mismo cuerpo...»

¡Qué admirable visión del amado maestro! Al conjuro de ella se ve avanzar la procesión de la humanidad de ayer hacia el advenimiento de un mañana venturoso. En extraña confusión irán los perezosos, aparentemente infecundos, porque no han sabido más que cantar tendidos al sol; y los activos y febriles que se agotaron prematuramente, abrumados por las rudezas y los agobios del trabajo. A su paso, las mujeres arrojarán flores y frutos. Y en los templos antiguos las viejas imágenes serán substituidas por las efígies serenas de Watt, de Volta, de Faraday, de Roentgen, de Edison, de Marconi y de tantos otros.

¿Y el arte? El Arte florecerá espléndidamente, con plena magnificencia, y no estaremos tan lejos de los grandes maestros del Renacimiento.

Cuando la máquina haya ahorrado al in-

feliz ser humano tanto afán, tanta aspereza, tanta lucha, tanto tiempo, tanta energía como hoy le consume, todos, hombres y mujeres, serán un poco artistas y crearán algo para embellecer más y más la vida;

La técnica para la manufactura artística habrá alcanzado perfecciones insospechadas, y todo lo que rodea al hombre en la calle y en su domicilio, en el exterior y en el interior de los monumentos, revestirá bellas formas.

La máquina obrará el milagro y convertirá al trabajo en un placer y la vida en un encanto. Los perezosos, del brazo de los otros soñadores, la bendicen.

¡Salve, Edison! ¡Salve, Ramón y Cajal! Un perezoso os saluda.

Francisco Escola.

Notas locales

Traslado

Nuestro estimado amigo don Julián Altamirano Díaz, nos ofrece su nuevo domicilio y despacho en la calle Blaulio Laportilla 2.º bajo, izquierda.

Una aclaración

Se nos interesa hagamos constar que la casa de la calle de las Parras núm. 8 no es de la propiedad de don Carlos Aguilar Marín, actual marqués de la Vega de Armijo, ni lo fué de su padre don Carlos Aguilar Martínez, que ostentó el mismo título.



¡Aguardad!

No paseis sin leer lo que os conviene.

Jóvenes anémicas, para enriquecer la sangre, aumentar el apetito y adquirir vida y vigor tomad el poderoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina.

AVISO Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.



Los sucesos de anoche

Denuncias

A la Alcaldía se han formulado denuncias contra Antonio Barrilero Lubian y Alvaro Pérez Alguacil, por verter aguas en la vía pública; José Navarro y Pedro Moreno Canales, por circular con automóviles por la calle de Gondomar, en horas en que está prohibida la circulación de vehículos, y Antonio Fernández, por tener dos perros de su pertenencia en la vía pública sin bozal.

Casa de Socorro

En dicho centro benéfico han sido asistidas durante las últimas veinticuatro horas las personas siguientes:

Francisco Pérez León, herida incisa en la región tenar izquierda; María Salcedo Aguilar, extracción de un cuerpo extraño; Ascensión Valverde Molero, fractura de la clavícula derecha y contusión con hematoma, en la región malar izquierda; Miguel Reyes Reyes, herida por mordedura de perro en la pierna izquierda; José Rodríguez Moya, esguince del antebrazo izquierdo; José Rubio Yedra, herida por mordedura de perro en la región inguinal derecha.

Mordidos por un perro

El soldado del regimiento de la Reina José Rubio Hiedra fué mordido por un perro de la pertenencia de Antonio Caparrós Rodríguez.

Fué asistido en la Casa de Socorro de una herida contusa en la región inguinal derecha, calificada de pronóstico reservado.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado municipal del distrito de la Izquierda.

—También se ha dado cuenta al juzgado municipal de la Derecha de haber sido mordido por un perro, perteneciente a Mariano Cuevas Luque, Miguel Reyes Reyes.

Este fué asistido de una herida contusa en la pierna izquierda.

Por insultos y escándalo

El guardia urbano número 4 detuvo anoche a Carmen García Hidalgo, domiciliada en la plaza de la Corredera, la cual insultó a Enriqueta Pérez y produjo el consiguiente escándalo.

Carmen ha sido puesta a disposición del juez municipal de la Derecha.

Por disparo

Por una pareja de guardias de Seguridad fué detenido en la madrugada última, Isidro Martín Ruz, de 24 años, domiciliado en la calle de los Frailes número 56, quien en la Plaza del Corazón de María, hizo un disparo al aire con una pistola, produciendo la consiguiente alarma entre el vecindario.

El detenido, con la pistola, que le fué ocupada, quedó a disposición del gobernador civil.

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes Rute

Información telefónica

El Consejo del Directorio sigue estudiando el reglamento del cuerpo de inválidos y ha comenzado el estudio del proyecto del crédito agrícola.—El problema de abastecimiento en Madrid.—Pruebas de caballos de armas en la Escuela Superior de Guerra.—Noticias de Melilla, Ceuta y Tetuán.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid, 18 de la 1 a las 4 m.

Consejo del Directorio.—Continúa el estudio del reglamento del Cuerpo de Inválidos y se comienza el del Crédito Agrícola

En la Presidencia se reunieron, como de costumbre, los vocales del Directorio para celebrar Consejo.

Terminó la reunión a las nueve y cuarto de la noche.

A la salida, manifestó el general Vallespinosa, que no había asistido al Consejo ningún subsecretario.

—Nos hemos dedicado—continuó—al despacho de asuntos corrientes.

El Consejo continuó estudiando el reglamento del Cuerpo de Inválidos y ha empezado el estudio del proyecto del Crédito Agrícola.

Una conferencia

En el Círculo de Bellas Artes pronunciará mañana una conferencia don Enrique Díez Canedo, disertando sobre «La anunciación de Fray Angélico».

Un donativo a los hospitalizados

Mañana visitará la Reina doña Victoria Eugenia el Hospital militar de Carabanchel para repartir entre los hospitalizados un donativo recaudado por el Ayuntamiento.

Agasajo a un dibujante

Se organiza para el jueves próximo un banquete en honor del dibujante Tovar, cuyo acto tendrá lugar en un hotel de moda de esta Corte.

La importación de reses argentinas

El gobernador civil se ha entrevistado con el alcalde y con el embajador de Portugal, para tratar de la importación de reses argentinas, a fin de conjurar el conflicto del abastecimiento de carne.

La importación de reses se hará por mediación de Portugal.

Primeramente se traerá a Madrid un vagón de reses vivas de las ya desembarcadas en Portugal.

Se hará por vía de ensayo y se traerán también carnes congeladas.

Visita a un Patronato

El jueves próximo a las once y media de la mañana visitará la Reina doña Victoria Eugenia el Patronato de enfermeras del paseo de Santa Ingracia.

Las patatas

Otro problema que ha ocupado la atención de la Junta de Subsistencias es el del abastecimiento de patatas a moderado precio.

Hoy se han vendido en los mercados grandes cantidades de patatas francesas, que tienen aceptación por el público.

Los presupuestos municipales

Se ha dispuesto que las delegaciones de Hacienda de provincias, al aprobar la totalidad de los presupuestos ordinarios o extraordinarios de los Ayuntamientos, con arreglo a la nueva ley, hagan las oportunas reservas respecto al examen de aquellos impuestos que pueda ser motivo de reclamaciones o se hayan interpuesto contra ellos recursos sin que éstos estén substanciados.

En la Academia de Ciencias

El jueves próximo se celebrará en la Academia de Ciencias el acto de recepción del nuevo académico don Pedro Novo. Al discurso del recipiendario contestará el académico señor Cortazar.

El ahorro postal.—Una nota

En la Dirección general de Comunicaciones se ha facilitado una nota oficiosa diciendo que hasta el día ocho del mes actual, solo en la oficina de la Caja postal de ahorros de Madrid se han impuesto 264.100 pesetas.

Concurso de equitación

Esta mañana, a las once, comenzaron en el picadero de la Escuela Superior de Guerra las pruebas de doma del campeonato de caballos de armas.

Además está integrado el concurso por pruebas de marcha y resistencia.

Se han presentado únicamente nueve oficiales.

El jurado ocupó la tribuna del picadero a la hora indicada.

En la tribuna estaban el infante don Fernando, los coroneles de Caballería Kirkakli y de la Escuela de Equitación, y los coroneles Ponce, de caballería y don Agustín Coello, de artillería, el conde de Gor y otros jefes y oficiales asistiendo también el director de la Escuela Superior de Guerra, general García Benítez.

Mañana se efectuará la segunda prueba en terrenos del Pardo.

De Marruecos

Varias noticias

Tetuán 17.—En el poblado de Mencil, situado en la cabila de Beni Sidar, donde han encontrado, según parece, un buen refugio los malhechores, un grupo agredió a los paisanos amigos y trató de apoderarse de sus ganados.

La aviación bombardeó dicho poblado, y las baterías de la posición de Laucien rompieron también el fuego, poniendo en dispersión a los rebeldes y causándoles daños.

—En las inmediaciones de Hiuardue los rebeldes cogieron dos paisanos prisioneros, internándolos en el campo.

—La aviación bombardeó varios poblados para castigar a los rebeldes.

—Se espera que en breve plazo sean dados de alta los reclutas que ahora aprenden la instrucción.

Quieren la paz

Tetuán 17.—Por noticias del territorio de Melilla se sabe que cada día aumentan las sediciones de los yebalás, separándose de Abd-el-Krim para gestionar la paz con España, pues su situación se hace cada día más difícil, sufriendo un verdadero bloqueo, aumentándose su miseria por las luchas intestinas que sostienen.

Un soldado herido

Melilla 17.—El cabo Arturo Salas y el soldado José Varela, ambos del batallón expedicionario del regimiento de Pavía, cuestionaron, resultando herido el soldado.

Se ha abierto expediente.

Formidables destrozos del temporal

Melilla 17.—El temporal ha causado enormes extragos en el muelle. Trabajan actualmente cerca de doscientos obreros en la limpieza y arreglo del mismo.

También se está arreglando la plaza de toros, cuyo ruedo había quedado en pésimas condiciones, teniéndose que terminar estos trabajos para el jueves próximo, cuya fecha ha de celebrarse una corrida en la que tomarán parte los diestros Nacional, Pablo Lalanda y Zurito.

Han sufrido averías las redes telegráficas.

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción
Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

La prensa extranjera

Tetuán 17.—La prensa extranjera que frecuentemente nos combatía, elogia ahora calorosamente los trabajos que realizan nuestras tropas para impedir el contrabando de los cabileños, como también la buena organización y emplazamiento de nuestras fuerzas.

El Alto Comisario

Tetuán 17.—El Alto Comisario, marqués de Estella, ha aplazado su viaje a la zona de Larache.

Después de ese viaje regresará a esta plaza para descansar, y luego marchará a Melilla para visitar la zona.

La muerte del Muden

Larache 17.—El moro Muden, de cuya muerte hemos dado noticia, merodeaba hace tiempo por los alrededores de Tzenin y recientemente se había refugiado en un poblado próximo, haciendo protestas de afecto a España.

Nuestras tropas vigilaban estrechamente a El Muden y sus secuaces y los otros dos cabeillas que con él estaban.

Hace unos días se supo que El Muden preparaba un golpe de mano, y para evitarlo, se dispuso la detención de todos los individuos del grupo que lo acompañaba.

El Muden opuso resistencia y disparó contra los nuestros. Entonces fué muerto de un disparo.

Este objetivo se realizó con precisión metódica, habiendo sido felicitadas por el general Primo de Rivera las fuerzas que intervinieron en la operación.

El Muden capitaneaba una banda de asesinos y había cometido numerosos crímenes, entre los que se recuerda el del comerciante Luis Fuentes, el del ingeniero Orgaraz y el secuestro del oficial Lentico, dando en todos estos hechos pruebas de su ferocidad.

Los daños del temporal

Ceuta 17.—Ha amainado algo el temporal.

El correo de la península salió hoy sin pasajeros.

Se conocen algunos detalles de los destrozos causados por el temporal.

Las vías ferroviarias han quedado en algunos puntos interceptadas.

En las fábricas establecidas en las inmediaciones del puerto los transformadores, válvulas y maquinarias han sufrido deterioro, teniendo que suspenderse los trabajos.

Los buques surtos en el puerto tuvieron que separarse del muelle, para impedir que le cayeran enormes piedras arrancadas por el viento de las escolleras.

Las industrias pesqueras han sufrido grandes daños. El temporal ha destrozado muchas embarcaciones.

En la playa se han encontrado muchos pescados que lanzó a tierra el furioso oleaje.

Se han derrumbado varios terraplenes de la vía férrea de Tetuán.

Se trabaja activamente para restaurar la vía.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO, Casa Central, Marmol de Bañuelos, Z. Suñeriales, San Agustín, 59 y Deanes, 29 y 31.

De provincias

SEVILLA

Arrollado y muerto por un tranvía

Sevilla 17.—Al tomar un tranvía en la parada del barrio El Porvenir, tuvo la desgracia de caer siendo arrollado por una jardinera que remolcaba dicho tranvía, don Antonio López Otero, de 56 años de edad, domiciliado en el número 46 de la calle de San Eloy.

La víctima fué trasladada a la clínica de la Salud, donde dejó de existir.

El conductor del tranvía, Juan Alcaide, se presentó a las autoridades, quedando en libertad provisional.

Por la forma en que ocurrió el suceso no puede imputársele culpa al conductor, según las referencias recogidas del público que presencié el accidente.

ZARAGOZA

Accidente ferroviario

Zaragoza 17.—En Carteya Baja descarriló un tren de mercancías después de haber chocado con una máquina que efectuaba maniobras.

A consecuencia del accidente resultó muerto el conductor del tren de mercancías Casas del Val y herido el maquinista Salas.

Toros en Méjico

(DE NUESTROS CORRESPONSALES EXPOSITIVOS)

Méjico 17.—Con un lleno completo se celebró la corrida organizada a beneficio del Montepío de Toreros, con ganado del duque de Veragua, que resultó bravo y bien presentado.

Gaona y Chicuelo muy bien toda la tarde, cortando Gaona la oreja de su primero Márquez, que se despedía del público mejicano, obtuvo un éxito enorme; después de cortar la oreja de su primero, brindó el último desde el centro del ruedo por España y por Méjico, realizando una faena inmensa entre grandes ovaciones y diapas, matando de un formidable volapie; cortó las dos orejas y fué llevado en hombros hasta el hotel. Márquez, que embarca hoy para España, viene satisfechísimo del público mejicano. La Empresa, que lo trasladó en su automóvil a la estación, le comprometió para el año próximo si, como esperan, siguen siendo empresa.—Joaquín.

Por los teatros

En el Gran Teatro

Anoche se presentó por última vez la película tomada de la novela de Pérez Lugín titulada «La casa de la Troya».

Obtiene un éxito franco esta producción cinematográfica verdaderamente española, en la que tipos, costumbres, escenas y paisajes, alcanzan un esplendor inasitado.

Hay que reconocer—y con ello creemos hacer el merecido elogio de Pérez Lugín, novelista—que ni la comedia de Linares Rivas cuando adaptó a la escena «La casa de la Troya», ni ahora la película llegan al

interés, a la emoción, al acierto en la descripción de tipos y paisajes, a que llegó don Alejandro en su novela maestra.

La película, además, con ser muy buena, y muy española, y muy patriota y muy bien interpretada por excelentes artistas, va de anacronismo en anacronismo, haciendo perder la simpatía de los recuerdos imborrables que de años de mocedad y de «troupe» arrancan, al ver una «Carrilana» con su «cupó» lleno de estudiantes, sus indispensables monjitas en la berlina, su postillón y sus paradas en los mesones del camino ocupada por estudiantes que usan gabán de de travilla y que van a un baile del Casino Santiago con frae ceñido de hileras de botones inclinados y doble botón unido al final de ambas solapas.

¡Encantiños!

Hay un poco de desencanto en estos inevitables detallitos, que la novela no deja ver. Como hay desencanto en la habitación de la casa de la Troya que ocupa «Gerardo Roquer», con mobiliario de estilo español clásico que están muy lejos de tener las posadas santiaguesas, adornadas, la mayor parte de ellas, con desvencijadas sillas y no menos desvencijadas cómodas de amplios cajones.

Aparte estos descuidos, «La Casa de la Troya», en película, constituye una magnífica obra de propaganda justa de las bellezas del paisaje y de la arquitectura gallega.

En nuestro primer coliseo cosechó abundantes aplausos, prodigados, espontáneamente, por todas las clases sociales, rindiendo con ello homenaje de franca admiración a Pérez Lugín, a los autores de la producción cinematográfica, a la película y a sus intérpretes.—B. Villa.

En el Duque de Rivas

Con la magnífica película «Sesenta horas en Zepelín» se interrumpe, por un breve lapso de tiempo, en el escenario de este favorecido teatro, el desfile de las más bellas artistas de varietés, dejando paso a bellísimas producciones de la pantalla.

Nuestro querido amigo, el popular empresario señor Cabrera, no ha regateado sacrificios ni intereses económicos para presentar al pueblo de Córdoba lo más escogido y de actualidad, a precios verdaderamente populares.

Es de esperar que el numeroso público que asiste tan gustoso a este moderno coliseo, siga testimoniando, con su presencia, homenaje de simpatía al desinteresado empresario.—Pinocho.

En el Salón Ramirez

Para esta noche está anunciado el debut de la compañía de zarzuelas y revistas, procedente del Teatro Martín, de Madrid, en la que figura como primer actor y director Elías Herrero.

La obra elegida para su presentación es el sainete en dos actos y cinco cuadros, de Carlos Arniches y Antonio Extremera, música del maestro Guerrero, titulado «Don Quintín el amargao».

La compañía viene precedida de gran renombre, y las obras que figuran en su repertorio han constituido los éxitos más resonantes de Madrid en la actual temporada.

Por nuestra parte le enviamos nuestra más cordial bienvenida.—V.

Informaciones de la noche

EL BLOQUE AGRARIO

NUESTRO ÚNICO FRENTE

Desde hace años un puñado de españoles de recia voluntad, sana intención y clara inteligencia, se esfuerzan en conseguir la unión de los elementos agrarios de la nación. Hasta hace diez meses el resultado, aunque nada despreciable, no correspondía a la labor de sus iniciadores; pero a partir de esa fecha los labradores, venciendo resistencias propias y extrañas, han comenzado a sacudir su letargo, convenciéndose de que la realidad española y el más elemental instinto de conservación les empuja y obliga a constituir su frente único—que otra cosa no es el Bloque Agrario—desde donde únicamente hoy pueden ya defender, no solo sus intereses, sino también los altos intereses de la nación.

Sin embargo, la propaganda y organización del Bloque se lleva a cabo a paso de carreta y aunque la lentitud del paso garantiza la firmeza de la obra, es necesario no perder de vista la realidad de cada momento y acelerar su marcha. Hasta ahora, por ser poco transitables, se han visto desiertos los caminos públicos y no había, por lo tanto, inconveniente en realizar el recorrido pausadamente; pero iniciada ya la desaparición de algunas de las trabas que dificultaban la circulación, debemos avivar el ritmo de nuestro paso, si no queremos exponernos a ser arrollados o a quedar al margen de los acontecimientos una vez más.

Empiezan a llenar el espacio los sonos más enervantes para todo ciudadano español, los venenosos cantos de los viejos políticos que con juveniles voces, cual las sirenas, intentan entonarnos de nuevo nuestras mortíferas canciones de cuna. Dormir, ese es el ideal común de ellos, el filón que tan bien explotaron durante largo espacio de tiempo. No creemos, no obstante, necesario recomendar no dejarse encantar por tales trinos, aun cuando su poder tóxico, por nuestra especial predisposición al sueño, es considerable; ha sido tal la sacudida sentida en el anterior despertar, cuando por consunción estábamos ya casi en período agónico, que no creemos que haya nadie capaz de volver a dejarse suministrar tales soporíferos.

Frente a sus palabras «libertad, dictadura, soberanía, representación, etc.», hoy ya, tal vez por desgracia, huera de sentido y siempre sin contenido, pongamos las nuestras, profundamente reales y españolas, de «paz en Marruecos, cultura y justicia», agrupándonos fuertemente alrededor de ellas, con la absoluta seguridad de que, sea cual fuese la labor constructora o destructora de ellos y la de los demás factores constituyentes de la Nación, es esta la única forma de que estemos en condiciones, no solo de evitar el ser pisoteados otra vez, sino de poder salvar la Patria grande en su ya emprendida y vertiginosa carrera por el camino de la destrucción.

Si el de «Chata-impares» y el de «Burga-

espada» pretenden frentes únicos o frente^S divididos y separados, constituidos como antaño, sobre espejismos y vanidades, por logrereros o incautos, no les envidiamos el éxito. Dejémosles que cual condes intenten subir, con sus piernas más o menos ágiles, uno a uno los escalones que precipitadamente, a tres y a cuatro, bajaron de cabeza. Sus valores representativos, siempre dejamos a salvo a las personas, por mucho que se muevan, solo conseguirán hacer piruetas que jamás les permitirán llegar a la antecámara del pueblo, única por la que podrían ya pasar al salón de la soberanía nacional. Los otros caminos cortos por que tan a sus anchas, antes se movían y que desgraciados de nosotros, no supimos condenar a tiempo haciéndolos imposibles para siempre y para todos, no les son hoy practicables; están ocupados por armados vigilantes que por su más alto valor moral, el honor, se han impuesto así misma la consigna de no cedérselos a ellos y no creemos pueda abrigarse el temor de que la quebranten.

Por otra parte, el horizonte nacional continúa cargándose de aún más graves nubarrones; nuestra estrella—guía de la Unión Agraria—es una de las muy pocas que en él marcan la dirección de los sectores despejados y no debemos, no podemos abandonarla. Si es, por el contrario, necesario, volvemos a insistir, continuar el camino que nos marca a paso más rápido. Procúrese la extensión, no sólo del credo sino de la organización detallada del Bloque por todos los ámbitos de las regiones agrarias. En la imposibilidad de que nuestra meritisima comisión de propaganda la realice personalmente en todos ellos, sugiérase la formación de grupos organizadores distanciados o incluso tomen la iniciativa de su auto-organización todos y cada uno de los núcleos rurales o urbanos, agrarios; el ideal perseguido es tan claro y sencillo que la concordancia final es fatal.

Pero no perdamos un momento, venga lo que viniere, estando unidos la salvación es siempre segura; dispersos no solamente labraremos nuestra ruina sino que haremos posible el amenazante cataclismo nacional.

Pedro Castro.

El Chaparral, marzo.

SAPENA

Tiene el honor de poner a su disposición sus calzados Precios los más económicos. Modelos los más nuevos. Hermosos y prácticos regalos, por solo 30, 60 y 90 pesetas, reunidas en tickets de esta casa.

Zapatería SAPENA. Conde de Cárdenas, 126

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Tribuna popular

Un reloj público para el centro

Unos días más, y Córdoba tendrá una gran plaza.

Esa gran plaza, para la que el vulgo reservará siempre la tradicional denominación de «las Tendillas», podrá no estar en el centro topográfico de Córdoba, pero de hecho será ella el centro de la vida, del tráfico, del movimiento urbano de la ciudad, mientras aquél sea el encruce de nuestras vías más importantes.

Agitanse en estos momentos ideas peregrinas sobre la futura suerte de este soberbio espacio, tan visible, tan útil para el desenvolvimiento de la Córdoba nueva. Suenan unos con portales porticados para este remanso de la vialidad pedestre. Crean otros que hay que cuadrarla perfectamente y levantar en sus cuatro lados altas y prestigiosas construcciones modernas. Quienes aseguran que aquí y no en otra parte deberá establecerse el paseo de invierno. Esos otros sostienen que lo que procede es destinar los solares que resulten de demoler la manzana que forma la calle de la Plata con la de Diego León a nuevas Casas Consistoriales y no a otra cosa, dando para ello la fórmula de que sea enagenado para Casa de Correos o para otro edificio público el caserón eternamente en construcción de la calle de Claudio Marcelo.

Opinan los unos que la plaza ha de tener por centro una fuente monumental. Se pronuncian los otros porque el centro del espacioso polígono esté consagrado por un monumento a Séneca, en tanto que hay quien pide para este mismo punto un soberbio kiosco de necesidad o la entrada a unos evacuatorios subterráneos.

En el coro de las innúmeras peticiones, junto a lo que opinan Juan Pedro y Diego, nosotros, por hoy, vamos a limitarnos a pedir un reloj público para el frontis de la plaza de las Tendillas; entendiéndolo, al hacer esta petición, que ello es ventajoso al vecindario y que en ningún punto de la ciudad estaría tan visible ni sería tan útil ese reloj como en el lugar de mayor concurrencia y movimiento, en el punto de cruce del ir y venir de las gentes.

Para lograr esta mejora que Córdoba demanda, no hace falta otra cosa sino aceptar cierto ofrecimiento que sin haberse concretado nunca en documento ni trámite alguno, está, sin embargo, en noticia del público hace tiempo: Si el Ayuntamiento, convencido de la utilidad de un reloj público en las Tendillas, se resolvía a colocarlo en el coronamiento del hermoso edificio del Instituto y Real Colegio de la Asunción, acaso esta entidad tomara a su cargo los gastos de entretenimiento y los de alumbrado nocturno de dicho reloj.

De ser así, con un desembolso relativamente modesto, podría dotarse al punto más céntrico de Córdoba de un nuevo servicio público al par que de un elemento de decoración estimable en paraje llamado a ser de aquí en adelante bello conjunto de edificios en todo monumentales, del valor y de la importancia del que ya existe: del Instituto.

K. V. Z.

Lo que dicen las autoridades

Hablando con el gobernador civil

Esta mañana recibió el señor Cabello Lapiedra a los periodistas, en su despacho oficial, a la hora acostumbrada.

Con la afabilidad que caracteriza a nuestra primera autoridad civil, manifestó, en primer lugar, que ya se había hecho la donación de las cartillas de ahorro a los futuros tipógrafos de nuestro Hospicio.

Los favorecidos con la cartilla, que muy en breve obrarán como propietarios, son los siguientes:

Miguel Castro Cortés, de 14 años, huérfano de padres.

Manuel Páez Jiménez, de 12, huérfano de padre.

José Sepúlveda Jordal, de 12, huérfano de padre.

José Barranco Blancas, de 13, huérfano de madre.

Juan Vela Rubio, de 13, huérfano de madre, y

Antonio Hoyo Marzo, de 13, cuyo padre se halla sufriendo condena.

—De dichas cartillas—nos dice el señor Cabello—no podrán posesionarse totalmente los interesados hasta que no hayan cumplido con el servicio militar, evitando, en esta forma, que se cometan actos contrarios al loable fin que nos hemos propuesto.

Manifiesta a continuación que ha remitido a la Asociación benéfica de Caridad pesetas 845'50, correspondientes a la recaudación obtenida en los hoteles de la capital, como impuesto sobre hospedajes.

El señor Cabello Lapiedra se complace en hacer público, porque es digna de todo elogio, la conducta que viene observando el dueño del hotel Simón, que además de contribuir con la cuota acordada por los dueños de los restantes hoteles de la capital y que alcanza la suma de 75 pesetas, viene ofreciendo, voluntariamente, otra que se aproxima a 300 pesetas, lo cual demuestra que dicho impuesto debía producir en Córdoba más ingreso que el que actualmente produce.

El gobernador ha conferenciado sobre este punto con el alcalde señor Cruz Conde, para ver de conseguir el medio de que dicho impuesto produzca lo que debe ser en consonancia con el movimiento de viajeros en esta capital, cuyo asunto se resolverá en la primera reunión de dichas juntas benéficas que se ha de celebrar muy en breve.

Tengo verdadero interés—prosigue el señor Cabello Lapiedra—en remediar todos los males que estén a mi alcance. De los fondos obtenidos en estas benéficas recaudaciones he de hacer lo posible por crear un asilo donde cobijar a tanto desgraciado como actualmente existe y acude a este Gobierno a pedirme protección.

Seguidamente se despidió muy afectuoso de los periodistas.

Gran Restaurant Los Luises

Plato del día, exquisito y variado

Riñones a la Madrileña

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 18.—Miércoles. Santos Braulio y Cirilo, obs.; Eduardo, rey y mr. y el Santo Arcángel San Gabriel. Ayuno sin abstinencia.

Santoral y cultos de mañana

Día 19.—Jueves. El Patriarca San José. Esposo de Nuestra Señora y Patrón de la Iglesia.

El glorioso Patriarca San José descendía de la tribu real de Judá y del linaje del Rey David; nació en la Judea y su padre se llamó Jacob. Era varón justo y adornado de especialísimas virtudes. Tuvo por nombre José, que quiere decir «aumento», como en señal de que había de ser «aumentado» con los dones de Dios, con grandes ventajas y colmado de todas las virtudes y excelencias. Este santísimo y purísimo varón fué Esposo de Nuestra Señora la Virgen María y padre adoptivo de Nuestro Señor Jesucristo. Hijo unigénito de Dios, a quien Su Magestad eligió para que guardase aquel templo de Dios aquel sagrario del Espíritu santo, para que fuese depositario de Aquel en quien están escondidos todos los tesoros de la Sabiduría y ciencia de Dios, para que conversase con Dios humanado y le criase y sustentase con el trabajo de sus manos, queriendo Dios que con ser de linaje real su oficio fuese de humilde y pobre carpintero. Murió de sesenta y nueve años de edad, y mereció que Jesús y María se hallasen a su cabecera, y Jesús le cerrase los ojos y mandase a los ángeles que llevasen su bendita alma al seno de Abraham. El Pontífice Pío IX, de gloriosa memoria, proclamó a este gran Santo como protector de la Iglesia Universal el día 8 de diciembre de 1870. En la capilla de Chambery existe un báculo, ricamente engastado, que según la tradición, perteneció a San José; y en Perusa se venera el anillo de sus desposorios.

Jubileo de las Cuarenta Horas—Continúa el turno en el Cister, en sufragio por el alma del señor Obispo Pozuelo (q. e. p. d.)

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las ocho a las doce y de una y media a cinco y media.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 19, jueves, a Nuestra Señora del Buen Suceso en su ermita.

Fiestas a San José

En la Catedral.—A las nueve y media predicará el señor Beneficiado don José Galán de Mora.

En el Salvador.—A las nueve y media, Misa de Comunión y a las diez y media fiesta solemne a toda orquesta. Predicará el P. José M. Aicardo, S. J.

En San Pedro Alcántara.—A las diez, misa cantada con panegírico a cargo de don Rafael Tevenes Díaz, Capellán de la casa.

En el Carmen Calzado (Puerta Nueva).—A las nueve fiesta solemne.

En el Cister.—A las diez y media con panegírico a cargo de don Aparicio Paulino Seco de Herrera, Párroco de San Nicolás.

En Capuchinas.—A las siete de la mañana misa cantada costeada por el presbítero don José Salinas Anchélerga.

En la iglesia de María Auxiliadora.—A las ocho y a las nueve misa de Comunión general y a las diez gran fiesta en la que ocupará la Sagrada cátedra don Julián Pon, S. S.

En San Hipólito.—A las nueve Comunión general con plática y fervorines.

GOBIERNO CIVIL

Automóviles

Solicitan autorización para conducir automóviles, don Antonio Jiménez Ramos y don Pedro Pérez Muñoz, vecinos de Montilla y Baena, respectivamente.

—Doña Encarnación Jiménez, vecina de Rute, solicita inscribir un automóvil de su propiedad.

—La misma solicitud extiende don Valentín García del Campo, vecino de Córdoba.

—Don Antonio Herruzo Martos, vecino de Villanueva de Córdoba, solicita un duplicado de carnet de un automóvil de su propiedad por extravío del primero.

—La Sociedad Auto-eléctrica Andaluza, de Sevilla, solicita se transfiera un automóvil de su propiedad y se le conceda matrícula definitiva, a favor del vecino de Fernán Núñez don Benito Caracuel Ruiz.

Modificación de Reglamento

Ha sido autorizada la modificación del reglamento de la sociedad «Agrupación Artística», de Córdoba.

Dos suicidios

Ante el comandante del puesto de la guardia civil de Fuente Obejuna se presentó el vecino de Belaléazar y arrendatario de la finca denominada «San Bartolomé», de aquel término, Pedro López Paredes, quien manifestó que en la noche del 15 del actual había desaparecido el colono de la finca mencionada, Manuel Caballero Moreno, de 27 años, vecino de la aldea de Doña Rama.

Añadió que intrigado por la desaparición del colono, había realizado algunas gestiones para averiguar su paradero, las cuales dieron por resultado el hallazgo junto al brocal de un pozo inmediato a la finca de la gorra, la chaqueta y una navaja propiedad del desaparecido, por lo que sospechaba que éste se había suicidado, arrojándose al indicado pozo.

La guardia civil se personó inmediatamente en el lugar del suceso y practicó un reconocimiento, resultados del cual fué encontrar en el fondo del pozo el cadáver del desgraciado Manuel Caballero.

Avisada la autoridad judicial, se procedió al levantamiento del cadáver, que fué trasladado al depósito del cementerio para la diligencia de autopsia.

Se desconocen, hasta el momento, las causas que impulsaron al suicida para adoptar la funesta resolución.

También en la noche del pasado 15 se suicidó, arrojándose a un pozo denominado de «Las Huertas», sito en las inmediaciones de Villanueva del Rey, el vecino de dicho pueblo Andrés González Lozano, de 53 años, propietario.

El padecimiento de una enfermedad crónica le impulsó a la fatal determinación.

Por la autoridad judicial correspondiente se procedió al levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio de la localidad, donde se le practicó la autopsia.

COSAS DE TOROS

Sobre la combinación de Feria

Ha expirado el plazo para la admisión de carteles de toros y toreros para la Feria de Mayo. ¡Ya salió aquello! Pero en firme no hay nada.

Tres han sido los pliegos presentados y abiertos solemnemente. En la sesión que el próximo viernes celebrará la Comisión municipal permanente, bajo la presidencia del alcalde señor Cruz Conde, se dará cuenta de las proposiciones presentadas, y el Ayuntamiento acordará admitirlas o no.

En estas combinaciones hay para todos los gustos. Desde Mejías, pasando por Cañero, a Algabeño con Gitanillo. Y corridas de ocho toros de una ganadería cordobesa, y otras de seis bichos de excelentes vacadas sevillanas.

El viernes, en la sesión pública, se despejará este asunto.

El tiempo ha variado

Por fin se va a celebrar mañana la anunciada corrida en Melilla con el cartel ya conocido.

Se pensó en aplazarla hasta el domingo próximo, pero los diestros recibieron orden urgente de ponerse en camino, por haber mejorado notablemente el tiempo en aquella zona.

Lo que nos dice el Barón

Nuestro admirado amigo y corresponsal en Lucena «El Barón de Jena» nos da una noticia de gran importancia para los taurinos.

Asegura «El Barón» que el día de Pascua de Resurrección se celebrará en aquella plaza una gran novillada, y que el cartel lo compondrán el paisano Parejito, Martínez Vera, de Málaga y el famoso diestro Niño de la Palma.

El ganado será de los herederos de Miura.

En Córdoba se prepara algo.—¿Quién es Siurana?

Para la Pascua de Resurrección, nos dice nuestro amigo el conocido aficionado señor Buendía, prepara la empresa de Córdoba—una empresa cuyo nombre nos lo ha ocultado—, una novillada a base de un debutante. Los demás espadas están todavía «pendientes».

El debutante es Ramón Siurana, joven valenciano, que según Buendía es una cosa muy seria.

A propósito de este diestro de tan extraño apellido, dice el tío Paco Juliá que «es talmente su sobrino Manolo. Su cara, su tipo y su arte».

Creemos al señor Juliá y a nuestro estimado amigo Buendía, pero vamos a no repicar las campanas hasta que no llegue.

¡Ah! Y que vaya pensando en un apodo, porque eso de Siurana, na, la verdad, no suena.

Uno de Córdoba

El joven diestro cordobés Juan Piédrola actuará el domingo de Pascua en Elda. Y tiene firmadas varias corridas más, estando en tratos con las empresas de Almadén, Linares y otras.—C.

De la provincia

Detención de un "rata"

La benemérita de El Carpio ha detenido a Antonio Gaitán Gómez, de 15 años, como autor del hurto de catorce pesetas sustraídas de un cajón del mostrador de un establecimiento propiedad de don Antonio Canalejo Burgos, y de una caja de puros de un estanco de don Guillermo Guerrero, vecino de El Carpio.

Se le ocuparon quince puros y ocho pesetas, que en unión de una caballería, medio ciento de naranjas y otros efectos, fueron puestos a disposición del juez municipal de la expresada villa.

Viajeros económicos

La benemérita de Alcolea ha detenido en la estación de aquella barriada a Rafael Arredondo Zaera y Felipe Miralles Botilla, por viajar sin billete en un tren.

Ingresaron en la cárcel a disposición del juez de instrucción de la Derecha de esta capital.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, el máximo de eficacia.

LOCALES

Una velada

Mañana, festividad de San José, se celebrará en el colegio de los Padres Salesianos de esta capital, una velada a base del grandioso drama en tres actos titulado «Corazones de Oro» y un precioso sainete.

Los antiguos alumnos del centro «Don Bosco» pueden dirigirse en demanda de localidades a dicho colegio.

Onomástica

Mañana celebra su fiesta onomástica el culto sacerdote salesiano R. P. don José Doblado.

El Gran Castex

Para trabajar en el Teatro Principal de Isla Cristina (Huelva) durante varios días, salió en el rápido de ayer nuestro paisano el Gran Castex.

Petición de mano

Por el teniente retirado de la guardia civil don Rafael Contreras Cruz, para su hijo el culto perito electricista don Rafael Contreras Vallecillo, ha sido pedida la mano de la bella señorita Concepción González Morillo, hija de don Angel González León, industrial de esta plaza.

La banda municipal

La banda municipal de música dará mañana, en los Jardines, con motivo de la festividad de San José, un concierto, en el que interpretará las siguientes obras:

«Por una mujer», pasodoble, Luna; «La Diabla», fado, Alonso; «Achares», fox-trot, F. Pacheco; «Homenaje a Chapí», fantasía, S. Miguel; «La Odaliscas», sinfonía, Malpajer; «Arriba, Maño», pasodoble, Rubio.

Sucesos y denuncias

Denunciada

Por no haber dado cuenta en la Comisaría de Vigilancia de los viajeros Gregorio Fernández y José Gálvez González, ha sido denunciada la dueña de la casa de dormir establecida en la calle Egido, Feliciano Chacón.

Dichos sujetos son los autores del atraco a Ana Urrea, ocurrido noches pasadas en el puente del Campo de la Verdad.

Lesiones

Se ha personado en la Comisaría de Vigilancia Pedro Amor Redondo, de 47 años de edad, presentando un certificado de la Casa de Socorro, en cuyo centro benéfico fué asistido por padecer contusión de primer grado.

Estas lesiones se las produjo un sujeto llamado Juan Lozano, domiciliado como el denunciante, en una casa de la «Huerta de la Reina».

Por maltrato

María del Viso García, de 27 años, ha denunciado que fué maltratada de palabra en la Plaza del Pescado, por el dueño de uno de los puestos allí establecidos, llamados Rafael Bomba.

Esto fué debido a que éste entregó a María una peseta falsa, y al hacérselo ver, el Rafael le contestó con palabras groseras, y no queriendo desde luego hacerse cargo de dicha peseta.

Reyería

Se ha personado en la comisaría de Vigilancia Dolores Luque Adamuz, que presentaba lesiones leves en la cara, causadas por su convecina Josefa Priego Rivas, en riña que sostuvieron en la calle Simancas número 2, domicilio de ambas.

Se ha cursado la correspondiente denuncia.

El de la peseta

Andrés Luque Arroyo arroja, involuntariamente, una peseta a un carrillo parado en la calle de San Felipe.

Rafael Morales Pérez la vé y le echa «los cinco».

Aquel pide su peseta, éste se la niega, y la «negativa» parga su arrojo en la Comisaría.

La "Soli" en acción

Los guardias de Seguridad números 8 y 53 han detenido a José Pérez Castro (a) Solitaria, que con un «monón» de «época» hacía «de las suyas» en el Paseo del Gran Capitán.

Una "feroche"

Lucía Fernández Martínez «se quedó sola» en la Casa de Socorro. Armó un cisco «de mil demonios» y los empleados de dicho centro benéfico optaron por dejar el campo libre a la mujer-fiera, recordando aquello de que «manos blancas no ofenden». ¡Pero por si acaso...!

Fué detenida, ignorándose hasta ahora la enfermedad que padecía la irascible Lucía.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compréalo y verás como no es cierto.

Desde Villanueva del Duque

VISITA PASTORAL

A las diez del día 11 del actual, como estaba anunciado, llegó a ésta, en santa visita pastoral, nuestro querido y amantísimo obispo de la diócesis Excmo. señor don Adolfo Pérez Muñoz, acompañado de su secretario don Constantino Montilla, su familiar don Bienvenido Morán, arcipreste de Pozoblanco don Antonio María Rodríguez Blanco y de nuestro digno delegado gubernativo don José de la Mata y Ortigosa.

Para recibir al señor obispo acudió a las afueras de la población, además del clero, compuesto por nuestros competentes párroco don Federico Soria, y coadjutor don Manuel Núñez Milana, nuestro también respetable alcalde don Vicente Laguna Vallejo; juez municipal, don Pedro R. Salado; fiscal, don Pascual Medina, y comandante del puesto de la guardia civil don Francisco Varona Medina; maestros nacionales con los niños de sus respectivas escuelas, las distinguidas Madres y Hermanas del Colegio de la Sagrada Familia con sus alumnos, llevando los niños de unos y otros centros de enseñanza, banderitas de distintos colores, y con sus respectivas enseñas a la cabeza las distintas Cofradías y Hermandades de esta localidad, el Sindicato Católico Agrario, la Caja de ahorros del Corazón de Jesús, y Unión Patriótica y numeroso público.

A los acordes de una notable banda de música y de los vítores constantes al prelado, siguió la comitiva por las calles de la Virgen y don Juan hasta la parroquia donde le esperaba el Ayuntamiento en pleno, entrando en ella nuestro ilustre visitante bajo palio, cuyas varas eran llevadas por concejales hasta el altar mayor, donde previas las ceremonias de rúbrica subió al púlpito dirigiendo, con la elocuencia en él característica, la palabra a los fieles, siendo nuevamente vitoreado, y acto seguido empezó el prelado la administración del santo sacramento de la Confirmación, que continuó por la tarde hasta terminar, siendo las confirmaciones administradas unas ochocientas, actuando de padrinos el alcalde, juez municipal y sus respectivas esposas.

Después visitó su excelencia las escuelas nacionales de niños y niñas, luego el Colegio de la Sagrada Familia y más tarde el Ayuntamiento. Por la noche, después de rezarse el santo Rosario en la parroquia, dirigió la palabra a la enorme concurrencia que llenaba el mismo, el arcipreste de Pozoblanco, haciéndolo elocuentemente y terminó el acto con la confesión general de hombres.

A las cinco de la mañana del siguiente día ya se hallaba nuestro prelado en la iglesia, que acompañado de sus familiares, del párroco y coadjutor continuaron las confesiones, administrando la sagrada comunión el obispo a más de dos mil personas, ocupando después la sagrada cátedra, predicando con su extraordinaria elocuencia, y terminada la misa, marchó, a las diez, a visitar las minas de «El Soldado», de este término, siendo despedido por el pueblo en masa, que hasta el final no dejó de aclamarlo.

Al visitar el Colegio de la Sagrada Familia hizo su entrada por la capilla, donde oró breve rato, pasando después a una de las salas de clase, donde el niño de cuatro años José Pilar Benítez Viso, dirigiéndose a S. E., le recitó un largo saludo, haciéndolo tan bien que recibió el aplauso general de la concurrencia y besos de satisfacción del Prelado. A continuación fué también saludado por las niñas María de Loreto Rodríguez, Isidora Viso, Silveria Benítez, Enriqueta Moreno, Angelita López, Magdalena Laguna y María Josefa Benítez con cantos muy bien entonados y una bonita comedia, recibiendo por ello constantes aplausos. Después la agraciada joven Angelita Laguna cumplimentó al ilustre huésped, recitando su saludo perfectamente. Luego hicieron otra bonita comedia las lindas niñas María Laguna, María Josefa Leal y María Viso, que resultó muy bien, y por último, las también agraciadas jóvenes Encarnación Herrador y Celestina Viso, cantaron a la perfección un himno de salutación al señor Obispo, cuyos cantos fueron repetidos a petición del mismo, el cual, con palabra fácil, enérgica y elocuente pronunció su discurso, contestando y agradeciendo dichas saluciones, y ensalzando y felicitando a la directora Madre Lourdes y hermanas de la Congregación, así como a los fundadores de dicho benéfico centro de enseñanza don Francisco y don Rogelio Fernández Gómez y a la hija del primero María Josefa, por los excelentes frutos de Fe y religiosidad que se acababan de hacer patentes.

A la entrada del pueblo había en uno de los artísticos arcos el siguiente letrero: «Villanueva del Duque a su Prelado» y en otro no menos artístico, a la puerta de las Casas Consistoriales: «Bienvenido sea el que viene en nombre del Señor»; habiendo sido objeto de admiración el ornato y galanura, tanto exterior como interior, de la Casa Ayuntamiento.

En resumen, que nuestro ilustrísimo huésped ha sido objeto de generales simpatías por este vecindario, que lleno de fe y de amor al mismo, continuamente lo seguía a todas partes, aclamándolo y vitoreándolo, marchándose—según en público y privado nos manifestó—muy satisfecho de su visita a este pueblo, que será de eterna memoria.

—Corresponsal.

Marzo 1925.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas Importadores.—Córdoba

LA CONCEPCIÓN

Antonio Mira (Mirita)
Concepción, 27

Esta casa, tan acreditada, expenderá durante la Cuaresma Empanadas de todas clases de pescado, hojuelas, pestiños y tortas de aceite. La casa preferida para regalos de San José.

DE SOCIEDAD

Mañana, festividad de San José, celebrarán sus días los señores marqués del Mérito, marqués de Montemorana, marqués de Villaseca, alcalde de Córdoba, Lectoral de la S. I. Catedral, secretario del Ayuntamiento, secretario del Colegio de Abogados, coronel de Sagunto, cónsules del Brasil, de Grecia y de Colombia, profesor de Matemáticas señor Pérez Guerrero, de instrucción primaria señor Ventura Fernández, de francés señorita Gil, de pedagogía señor Fernández Jiménez, inspector jefe de instrucción primaria señor Priego López, perito químico del Laboratorio señor Lindo Torres, profesores de Veterinaria señores Herrera y Sarazá, maestra doña Josefa García Calero, archivero señor Latorre del Cerro, beneficiado señor Sánchez Aragón, presidente de la Gremial señor Carrillo Pérez, abogados señores Casanova, Hacar y Castillejo, médicos señores Amo Serrano, Maldonado y Vázquez, farmacéuticos Hidalgo García y de Diego, practicantes Herrera, González y Santiago Casado, secretario de Estado Mayor señor Martín Prats, presbíteros señores Cañuelo Castro, Guzmán Ajenjos y Galán, periodista señor Castillo Plasencia, teniente de alcalde señor Eguilior, ganadero señor Lastra, concejales señores Rueda Leiva, Pérez Millán y Laguna Cubero, señores Casana Diéguez, Cañete del Rosal, Garrido Zamora, Guerra Moreno, Illescas Encinas, Rio de la Bandera, Retamosa Montes, Sánchez Vera, Rey Carrasco, Osuna Carrión, Díaz Rivera y otros.

También son los días de la señorita Josefina Escamilla, Pepita Fernández Castillejo y Pepita Laguna León.

Ha regresado de Algeciras la señorita Jesusa Cabrera, profesora de la Normal de Maestras, acompañada de la señorita Rosalía Montilla.

Se encuentra muy mejorada de la dolencia que padecía, la distinguida esposa de don Patricio García Martínez.

PRIETO

Vestidos—Abrigos

Anuncia a su distinguida clientela que expondrá una inmensa colección de modelos a partir del día 23 en el Hotel Regina.

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Boil, 5

El más acreditado restaurant de Córdoba, acreditado por su antigüedad, su esmero y su fama.

Buen negocio de Automóviles

Por retirarse del negocio, se venden cuatro automóviles OVERLAND, último modelo 91, con taxímetro, al contado o a plazos. Dirigirse a don Enrique Piñal, calle Granada número 2, Sevilla.

Homenaje popular al alcalde don José Cruz Conde

(Lista de adheridos número 17.)

Don Manuel Peña, señores Grande y Molina Hermanos, don Enrique Quintela Barrios, don Antonio de la Cruz, don Manuel Benito, don Juan Fernández de Mesa, un cordobés que reside en Alcázar de San Juan y que no olvida a su patria chica, don Galo Hernández, don Antonio Barroso, don Antonio Zafra, don Agustín Marín y Carrillo de Albornoz, don Faustino Manso, doctor Ruiz Maya, don Emilio Luque, don Arcadio J. Rodríguez, don José Navarro Moreno, don Filiberto López y López, don Enrique Gámiz Aza, don Francisco Molero Ruiz, don José Dugo Hens, don José Jiménez Moreno y don Juan Muñoz Carmona, cada uno con la suma de dos pesetas, cuota máxima.

Nota.—En una de las listas publicadas apareció por error con la suma de cincuenta céntimos don Agustín García Solano, siendo así que su donativo era de dos pesetas.

Subasta voluntaria

Con sujeción al pliego de condiciones que obra en el despacho del letrado don Rodrigo Barasona, situado en la plaza del Cardenal Toledo número 2, se vende la casa número 14 duplicado de la calle Duque de Hornachuelos de esta capital, donde en lo antiguo estuvo situado el establecimiento del señor Miota, cuya venta se realiza mediante la presentación de pliegos cerrados, verificándose la apertura de ellos en el expresado despacho el día 26 del corriente mes a las doce.

Carlas ciudadanas

Cuantos concurrimos a los espectáculos públicos y salen de los locales a la hora reglamentaria, y para dirigirse a sus domicilios hablan fuerte y gritan con toda la fuerza de sus pulmones sin tener en consideración al público que descansa de las fatigas del día, incurren en grave falta, pues esa desconsideración supone una educación dudosa, una falta de respeto al que duerme en uso de su perfecto derecho.

Cuantos gritan fuerte por las calles antes de las dos de la madrugada, y al llegar a sus domicilios llaman con fuerza digna de un mozo de cordel, despertando a todo el mundo, menos a su familia, que es la obligada a soportar al trasnochador, incurren en la misma grave falta de respeto y consideración al que duerme en los dulces brazos de Morfeo.

Hablar fuerte, que es lo mismo que gritar, es una falta de educación, que antes castigaban los serenos con sendos estacazos: aquel terrible chuzo que se sentaba en las espaldas de los ciudadanos infieles al cumplimiento de sus deberes, era un remedio de gran eficacia en los distritos municipales; cuando un sereno decía «a callar» y se veía obligado a repetir aquella frase, iba acompañada de un palo sonoro, que, si se daba en la Puerta de Almodóvar resonaba en la Ribera.

Entre aquellos guardias nocturnos los había naturales de Pontevedra, que manejaban el chuzo como si fuera una pluma.

Los guardias de ahora son más respetuosos con el público, pues los golpes del chuzo se han tornado en frases de atención, resultando de este acto de cortesía y atención que los trasnochadores que concurren a los

teatros no dejan descansar al vecindario hasta las dos de la madrugada, hora en que suelen cerrarse los establecimientos en que se vende el café económico, que a algunos se les sube a la cabeza.

Todo lo cual quiere decir en buena lógica que la hora de terminar los espectáculos es la en que comienza la gritería en las calles a ciencia y paciencia del vecindario y con grave perjuicio para los enfermos.

Martín Porras.

Elixir Estomacal
de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDIAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO
DILATACIÓN Y ÚLCERA
del Estómago
DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICION.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES
Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID
y principales del mundo

qué? Menos podían comer si les faltaran las dos pesetas. Y porque les dijo que hicieran lo que el amo quería, por tanto lo matan aquellos lobos hambrientos. Gracias a su navaja, que conocía el viaje de la muerte, no acabaron con él.

En medio de la aridez de odios contra el amo, el agradecimiento de Felipiyo surgía como una flor de exotismo.

Por si llegara a ocurrir, otra vez no le cogerían desprevenido. Para eso andaba entre ellos ojo avizor y oído atento. A la menor prueba, «con too ar amo».

La consigna así se la habían trazado:

—Son mu mala gente, Felipiyo. Esarrapaos visiosos, que se quien yevá lo mio, sin dejá una gota de suor. Sólo tú me eres fier. En ti confío pa too. En cuanto sospeches argo, me lo dises y verá tú. Sin vergajos que rompió la otra ve la guardia sivi!

Y lo que decía don Pepe Luis, lo rubricaba en seguida el hecho.

Verdad es que, lo de su asunto, andaba más reacio. Lo de las quintas no se lo había vuelto a recordar, y lo del casorio, menos. Pero qué tenía que ver eso? El se hacía cargo de todo y comprendía que los señores así siempre andaban «mu ocupaos» y no estaba bien distraerlos. Si por algo quería caer sordao era para que «Er Cabayito» y los otros se acesengañaran de la formalidad de don Pepe Luis.

—No ta fies mucha dor amo—le había dicho «Er Cabayito», que é un pioje rescaitao. Jasta qué er gobier-

Y por la vereda de «Cuesta Colorada», buscando sombra, pasó el «Concejal» con su piara de cerdos.

Solazábase Felipiyo con estas quietudes, pensando en su novia. Se miraba en sus ojos morenos, con picardías gitanas y candores de chiquillo. En los labios carnosos y sangrantes, como rosas de cien hojas. En el cuerpo fino, erecto y cimbreante, como junco ribeño. Y la felicidad era tanta, que le ahogaba de bienestar.

Para colmo de su dicha, don Pepe Luis protegía con gusto aquellos amorios. Ya le prometiera su valiosa influencia para cuando los menesteres de las quintas. Marriquiya sería, pues, suya bien pronto.

Para Felipiyo, nadie como el amo. Desde que bajó de la sierra echado por el hambre, no le había faltado el jornal. Don Pepe Luis le quería como un hijo. Justo era pagarle en la misma moneda, o en otra que seguramente le agradaba más. La de trabajar al igual que las bestias. Cuando los peones se presentaban en el tajo, él llevaba tres o cuatro horas bregando, tal que si de cosa suya se tratara.

La hacienda del amo era cosa sagrada para él y debía serlo para todos. En ella ganaba el pan, y aunque poco, por ella ahorraaba el de veinte a treinta duros todos los años, limpios de polvo y paja. Claro que este procedimiento de ahorro no le permitiría celebrar casorio sino para muy tarde; pero el amo, previsora como nadie, le habló del asunto, poniendo en la cerrazón, de su inteligencia ruda un rayito de esperanza.

—Gueno hombre—le dijo don Pepe Luis—no te

Desde Adamuz

Comida íntima.—Organizada por el elemento joven de nuestro municipio una comida en honor de los señores de Villa del Río don Emilio León y Primo de Rivera, don Urbano Muela, don Francisco Lamonedá, don David Hernández, don Eduardo Castillejo, don Demetrio Carabaña, don Bartolomé Lara, don Julio Aguilera, don Sebastián Pacheco y don Juan Torralva, se ha verificado el domingo último, en la huerta de Cepera, de este término, habiendo asistido de esta localidad don Pedro Galán Pérez, don Diego Maynez, don José Luque, don Francisco Toledano, don Bernabé Cano, don Diego Ayllón, don Marcos García, don Diego Marín, don Vicente Ayllón, don Diego García Redero, don Mateo Cuadrado, don Matías Arévalo, don Emilio Muñoz, don Pedro Gámez, don Fernando Nofuentes, don Antonio Luque, don Cristóbal Ayllón y de Villafranca el médico don Enrique Herrera.

Durante el acto, en el que reinó la mayor cordialidad y alegría, oímos repetidas veces de labios de los festejados alabanzas sin límites para este noble y honrado pueblo, y hubimos de pensar cuán beneficiosos son estos actos de confraternidad entre los pueblos, pues así se destruye la leyenda creada por unos cuantos detractores, en contra de este pueblo, haciendo se tenga de él el concepto serio y elevado que merece.

Ahora que parece que los pueblos van despertando del letargo en que les dejó sumidos la vieja política de persecuciones e intrigas y que los hombres son valores que se cotizan, más por el tanto de capacidad, que por el cuanto de riqueza, hay que aprovechar estos valores positivos para formar

opinión, robustecer la ya formada, atraer los refractarios, en una palabra, cambiar la masa indiferente en masa consciente, que comprenda, para que con su fuerza impulsiva condene a la soledad a todos aquellos que no quisieron o no supieron servir los intereses de su pueblo.

Es necesario estudiar el pasado y el presente para vivir en el porvenir y para ello debe enseñarse a los pueblos cómo han sido administrados y cómo se administran; es decir, debe vivirse con el pueblo, dándole una participación activa en su administración.

Hay que seguir el camino emprendido y nadie más capacitado que el elemento que compone nuestro municipio para organizar actos que tiendan a elevar el espíritu ciudadano; no consiste todo en administrar bien y hacer unas cuantas mejoras en la población, es necesario dar a conocer a los que valen y postergar a los fracasados, y al pueblo; con claridad meridiana, enterarle de todo, y es preciso llevar al conocimiento de los pueblos limítrofes que Adamuz es pueblo culto y consciente de sus actos.—

Corresponsal.

Madrinas de guerra

Nos escriben en solicitud de madrinas de guerra el sargento del regimiento de infantería de San Fernando, número 11, de guarnición en Melilla, José Uriado Muñoz; el cabo Juan Moral y los soldados Enrique Bahamonde, Joaquín Tobeña, Joaquín Pao, Florentino Fortuoso, Francisco Galdeano, Hilario Velázquez, José Segura, Ciriaco Uriaste y Santos Borrego, del cuartel general de la plaza de Tetuán, y los soldados Antonio Rodríguez Pedrosa y Francisco González Pedroche, de la Aviación militar de Tetuán.

Venta de un tractor Fordson

nuevo sin estrenar, 4,000 pesetas. Garage Gran Capitán, Felipe Gómez Sánchez.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Auxiliar Financiera de Obras Públicas

Negociaciones de empréstitos Municipales e industriales, de construcción de viviendas baratas, de parcelamientos de latifundios.

Constitución de fianzas de contratos. Y en general todo lo que signifique

BANCA AUXILIAR DE OBRAS PÚBLICAS

Capital social dos millones de pesetas

Domiciliada en Madrid

Apartado de Correos 594

Teléfono 2.588 S

apures por eso der casamiento. Si lo jases cuando yo te diga, na te fartará. Pa los crios como tú, tengo yo mi borsiyó y mi influencia. Soy viuo, y en tanto yo viva, na sus ha de ocurrir. A última hora, hasta mi casa sus pue servi pa ajorrrar algo los primeros meses.

Por corresponder noblemente a las promesas del amo, Felipiyo no daba reposo a su cuerpo. ¿Cómo gozaba subiendo a los graneros el trigo para el amo, y cortando las uvas de los parrales para el amo, y amontonando en los molinos aceiteros las aceitunas para el amo! Cien vidas que tuviera, para el amo y por el amo las sacrificaría.

Ante los halagos de don Pepe Luis, un día el pobre Felipiyo se echó a sus pies llorando, lamiéndolo las manos grasientas, como si fuera un cachorro. El amo se complacía en aquella humildad. Eso le convenia a él. Hombres, instrumentos ciegos a sus caprichos y a sus antojos. Con muchos como Felipiyo, su dominio no se eclipsaría jamás.

Que era cierta esa ceguera del gañán por don Pepe Luis, claramente lo testimoniaba el gesto brusco, amenazador, terrible, que le puso a «Er Cabayito» por sorprenderlo hablando mal del amo. Como que estuvo a punto de demostrarle que su navaja lo mismo degollaba un chivo que mataba un hombre. Eran malas gentes aquellos jornaleros. Debían tener corazones de piedra. En lugar de ir besando por donde el amo pisaba, se reunían en conciliábulos para censurarle y maldecirle. Si esto era mentras ganaban de su pan, ¿de qué serían ca-

paces si se volvieran las tornas? ¿Que mandaba en todos y disponía de todos! Para eso era quien era y tenía los bienes que tenía. ¿Que estaba siempre muy serio ante ellos! Pues no faltaba más que se dedicara a darles «gromitas». ¿Que les mandaba quitarse los sombreros ante su presencia! No que iba el amo a quitárselo por ellos. ¡Y «too» porque se pasaba de «gueno eso e». Porque estando, como como estaba, en antecedentes de todo lo que ocurría, aún les daba trabajo y les pagaba el jornal. Demasiado poco les sacrificaba.

A él, a Felipiyo, ya le quisieron meter en el lio de la huelga aquel verano. ¿Como no, morena? ¡El contra el amo!... Primero cegara de los ojos. ¡El dejar que se pudrieran las parvas en la era, por el capricho de unos cuantos piojosos! Nunca. Protegido por los «siviles» anduvo entonces trabajando de noche y de día para salvar los intereses del amo. Y ¿qué adelantaron «Er Cabayito», Visente el «Aperador» y los otros que les siguieron? Pasarse en la cárcel ocho días encerrados sin ver la luz del sol, para luego volver con la cabeza baja a pedir perdón y a trabajar en lo del amo. Bien decentemente se portó éste con ellos. Si Felipiyo hubiera sido, no los vuelve a admitir.

Antes del conflicto ya les dijo a lo que se exponían. De sobra sabía él que don Pepe Luis no subía los jornales, si lo mataban. Y hacía bien, qué caramba.

Culpables fueron ellos por meterse en belones con quien podía más. ¿Que era poco jornal las dos pesetas en tiempo de siega! Que la vida estaba «mu cara».

En los Salesianos Segunda conferencia

Anoche vióse muy concurrida de antiguos alumnos la iglesia de María Auxiliadora, con motivo de la segunda conferencia del R. P. Don José Doblado.

Con palabras llenas de unción y elocuencia, sienta como tesis que la Redención quedó consumada en el Calvario. Mas los puntos de esta sobreabundante satisfacción no podían hacerse eficaces sino con la libre cooperación y mediante su aplicación a todos los hombres. En el Gólgota no pudo verificarse; luego era necesario un algo que fuera como depositario de los frutos de esa Redención y encargado de la aplicación de los mismos. Ese algo es la Iglesia.

Pinta de modo soberano y conmovedor, la escena del Calvario. Pasa después a estudiar la Iglesia en tiempo de los apóstoles y en la sucesión de los tiempos, cautivando la atención de los oyentes con sus brillantes y entusiastas párrafos al demostrar cómo la Iglesia fué y será siempre la sociedad benéfica por excelencia de la humanidad. Al fin hijas y prolongación de Cristo debía decirse de ella el «Pertransiit beneficiando».

Sigue su discurso, que podría calificarse de apostólico, haciendo ver el bien que la Iglesia realiza mediante la Confesión. Se ocupa de este sacramento. Finalmente describe y narra, con imágenes llenas de vida, el pasaje evangélico del hijo pródigo, terminando su elocuente conferencia con una tierna súplica a Cristo Crucificado, que conmueve a todos los circunstantes.

Felicitemos al P. José Doblado por sus hermosas conferencias, y celebremos el fruto que ciertamente obtendrá de los numerosos antiguos alumnos que con tanto agrado le escuchan.

B. Villa.

TRIBUNALES

Juicios para el día 20

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de la Derecha por estafa, contra Dolores Pozo Alarcón; defensor, señor Roses, y procurador, señor Usano.

— Otra del juzgado de Rute por estupro, contra José Quintanar Núñez; acusador privado, señor Cruz; defensor, señor Roses, y procuradores, señores García Varo y Guerrero.

— Ante la Sección segunda, del juzgado de Posadas, por hurto, contra los procesados Ramón Campos y otros; defensor, señor Cruz, y procurador, señor León Avilés.

— Otra del juzgado de Montoro, por robo, contra Alfonso Platero y dos más; defensor, señor Velasco, y procurador, señor Arévalo.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de La Rambla, por hurto, contra la procesada Carmen Ruiz Muñoz. Absuelta.

— Por la Sección segunda, en la causa del juzgado de Fuente Obejuna, por tenencia de armas, contra los procesados Emilio García Torrico y Juan Cabezas Moreno, condenándolos a un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa a cada uno.

Inspección provincial de Sanidad

A los alcaldes de El Carpio y La Victoria se les envían viales de vacuna antivariólica para sus necesidades de vacunación.

Al alcalde de La Carlota se le dirige oficio para su entrega al farmacéutico de aquella localidad, señor Puerto.

Al teniente coronel de ingenieros de esta plaza se le envía para su informe, expediente de abastecimiento de aguas potables de Monturque.

El subsecretario del ministerio de la Gobernación se eleva terna propuesta por la Junta provincial de Sanidad para cubrir la vacante de vocal farmacéutico de dicha Junta.

Al alcalde de Villafranca se le traslada acuerdo de la Junta provincial de Sanidad sobre utilización de tubos para conducción de aguas potables.

Al delegado gubernativo de Baena, alcalde y subdelegado de Medicina se les da conocimiento del nombramiento de subdelegado de Medicina, sustituto en aquel partido, a favor de don Rafael del Moral Rodríguez.

Al alcalde de Monturque se le traslada acuerdo de la Junta provincial de Sanidad sobre el proyecto de abastecimiento de aguas potables.

Al inspector general de Sanidad interior se le envía estadística de los trabajos efectuados por el Instituto provincial de Higiene durante el mes de febrero último.

Al «Boletín Oficial» de la provincia se remite edicto anunciando una titular farmacéutica en Añora.

Al alcalde de Añora se le comunica que para autorizar el edicto anunciando dos vacantes de médicos titulares precisa comunicar los datos que se interesaban en la circular del «Boletín Oficial» de la provincia del 9 de septiembre último.

Al presidente del Colegio Médico se traslada oficio del subdelegado de Medicina de Fuente Obejuna sobre un caso de intrusismo en Peñarroya.

Al alcalde de Córdoba se traslada oficio del inspector municipal de Sanidad de la Derecha sobre deficiencias sanitarias en una casa de la calle Juan Rufo, de esta capital.

Al señor delegado de Hacienda se traslada oficio del alcalde de Villaharta sobre un depósito hecho por el vecino Antonio Cepas Royo para responder de una multa impuesta por sacrificio clandestino de una res lanar.

Al alcalde de Montilla se traslada Real orden del ministerio de la Gobernación autorizando traslado de restos mortales de doña Tereza Alda Moliner, desde el cementerio de San Francisco Solano a la cripta de la parroquia de Santiago de dicho pueblo.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

Intereses de la provincia

Camino de utilidad pública

El alcalde de Puente Genil y en nombre de aquel Ayuntamiento solicita se declare de utilidad pública el camino vecinal desde aquella villa hasta el kilómetro 6 de la de Lucena a Ecija.

Sobre energía eléctrica

El alcalde de Fuente Palmera acredita haber estado expuesto el anuncio referente a la autorización solicitada por don Manuel García Revuelto, para ampliar a las aldeas Silillos y Fuente Carretera, la línea aérea de transporte de energía eléctrica de Posadas a dicha villa.

Autorización de Reglamento

Ha sido autorizado el Reglamento de la Sociedad instructiva «La lira montillana».

El censo corporativo

Se ha expedido certificado a los efectos del censo corporativo de estar inscrita en este Gobierno la Sociedad Económica de Amigos del País, de Baena.

Instrucción pública

Una reclamación

Don Ruperto Fernández Tenllado reclama contra la clasificación que le ha correspondido en el último escalafón.

Libramientos

La habilitación del Magisterio da cuenta de haber sido últimamente hecho efectivos los siguientes libramientos por la Delegación de Hacienda:

El día 3 de enero, 29.796,95 pesetas; el 3 de febrero, 29.796,95; el 16 de febrero, 3.637,99, y el 4 de marzo, 29.618,25.

Posesión

Se ha posesionado del cargo de maestra interina de la escuela nacional de Minas de Monturque, doña Aurora Morente.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

HIJO DE SANCHEZ GAMA

GONDOMAR, 5

Autopianos, pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.

Ventas al contado y a plazos.

Calzados Príncipe

Rodríguez Marín, 3, antes Espartería
Los mejores y más baratos

Francisco Guerrero Barea

Instalador electricista

Alfonso XIII, 38

Córdoba

información telefónica

La Reina Doña Cristina visita el Hospital de San José y Santa Adela.--El marqués de Magaz dice que reina tranquilidad completa

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 18, de las 14 a las 19.

Despachando con el Rey

Esta mañana estuvo en Palacio, despachando con el Rey, el vocal del Directorio general Navarro.

A la salida dijo a los representantes de la Prensa que había sometido a la firma del Monarca decretos de puro trámite.

Audiencias regias

Don Alfonso recibió a una extensa audiencia militar.

En ella figuraban los generales de brigada don Gonzalo Queipo del Llano y don Manuel González, los tenientes coroneles señores Castillo y La Bastida, capitán de fragata señor Echenique y otros jefes y oficiales.

Burguete

El capitán general de la primera región don Ricardo Burguete, estuvo en Palacio cumplimentando al Rey.

La Reina en el Hospital de San José

Doña Victoria, acompañada de la señorita de Loygorri, estuvo esta mañana visitando el Hospital de San José y Santa Adela, donde reciben asistencia gran número de jefes y oficiales procedentes de Marruecos.

Gentil Hombre

Ante el mayordomo mayor de Palacio, duque de Miranda, ha jurado el cargo de Gentil Hombre don Roberto López

El duque de Calabria

Después de pasar unos días en la Corte, alojados en Palacio, han emprendido el viaje de regreso a Sevilla el duque de Calabria y sus hijas.

Los subsecretarios

Han despachado con el presidente los subsecretarios de Estado, Guerra y Hacienda.

Despacharon asuntos de trámite.

Calvo Sotelo

El director general de Administración local, señor Calvo Sotelo, estuvo esta mañana en la presidencia despachando largamente con el presidente accidental del Directorio, marqués de Magaz.

El subsecretario de Hacienda

El subsecretario de este departamento conferenció largamente esta mañana con el vocal del Directorio, general Mustera,

Los futbolistas argentinos

Esta mañana llegaron los jugadores del equipo argentino.

Fueron obsequiados con un «lunch» por el representante de su país en España.

Los porteros piden mejoras

Una comisión de porteros de ministerios estuvo esta mañana en la Presidencia entrevistándose con el general Vallespinosa.

Pidieron a dicho vocal que se interese por ciertas mejoras que tienen solicitadas en beneficio de la clase.

Los porteros salieron bien impresionados de la acogida que les dispensó el citado general

Sentencia del Supremo

El Tribunal Supremo de Guerra y Marina ha dictado sentencia en la causa vista hace unos días por el delito de estafa en el Banco de Crédito de Santoña.

La sentencia ha sido conforme a la petición fiscal y, por tanto, se le condena al procesado a la pena de dos años, once meses y diez días de prisión.

Un sacerdote entrega una cantidad bajo secreto de confesión

El general Mayendia ha recibido de un sacerdote residente en Huesca la suma de 505 pesetas, la cual le fué entregada por una persona bajo secreto de confesión para que las restituyera al ministerio de Fomento.

El Tribunal para niños

En la Presidencia estuvo el presidente de la Asociación Matritense de Caridad, señor García Molina, y el magistrado señor Trillo.

Estuvieron hablando con el vocal general Vallespinosa sobre el Tribunal para niños.

No ocurre nada, dice el marqués de Magaz

A la hora de costumbre llegó el presidente interino del Directorio a la presidencia.

Dirigiéndose a los periodistas dijo: —No hay nada, señores. Por no haber nada, todavía no se ha firmado el Estatuto provincial.

Los periodistas hicieron ver al presidente interino el conflicto del agua que se había planteado en Madrid, donde escasea cada vez más el agua y ya se ven formadas muchas «colas».

El marqués de Magaz respondió: —De una manera o de otra, se verá la forma de solucionar este asunto.

Por último, dijo Magaz que las últimas noticias de Marruecos que transmitía el general Primo de Rivera, acusaba completa tranquilidad en todo el territorio.

De firma

Entre los decretos firmados por el Monarca figuran los siguientes:

De la presidencia.—Nombrando magistrado de tercera clase del Tribunal Económico de Hacienda pública a don Vicente Díez Arias.

Idem juez de Cuentas de primera clase del citado Tribunal, a don Juan Vicente Parrillo.

Idem de segunda clase a don Mariano Muner y don Patricio Mendizábal.

Idem de tercera clase a don Félix Carmona.

De Hacienda.—Autorizando una transferencia de crédito para atender al capítulo de Minas y Metalúrgicas, del departamento de Fomento, a fin de abonar los locales ocupados por distintos departamentos mineros suprimidos.

Y otros decretos de escaso interés.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Propietarios, Constructores

En los almacenes de

Roses y Bustillo

Avenida Canalejas, núm. 8.-Córdoba

se han recibido en todos sus peraltes importantes partidas de

Vigas y hierros en

Lo que dice el comandante señor Benjumea a propósito de una información

Hace varios días practicaron en algunos periódicos de Madrid ciertas manifestaciones que se les atribuía al comandante don Luis Benjumea, jefe de la sección política del Directorio, que se refería a la organización del nuevo partido Unión Patriótica y otros extremos del mismo.

Uno de nuestros redactores se ha entrevistado con el señor Benjumea, el cual manifestó que en Barcelona habló con varios periodistas sobre la Unión Patriótica, pero nunca se refirió al ingreso o posible ingreso en el citado partido de algunas significadas personalidades de la antigua política.

Me limité a exponer—continuó—lo que constituye la esencia de dicho partido y lo que está llamado a ser en el País.

Nuevo académico

La Real Academia de Ciencias Exactas ha celebrado hoy solemne sesión pública para dar posesión de la plaza de académico a don Pedro de Novo y Chicarro.

El discurso del nuevo académico versó sobre «El velo de Isis en la síntesis geológica».

En nombre de la corporación le contestó don Daniel Costázaz.

La repatriación de tropas

El día 25 del corriente empezará la repatriación de tropas anunciada ya hace unos días:

Comenzará la repatriación con una expedición extraordinaria que comprende los batallones de Toledo, cuya plana mayor está en Zamora, y el de Zaragoza, con residencia en Santiago de Galicia.

Estas fuerzas desembarcarán en Vigo.

Después llegará a Almería el batallón de Vergara que irá a Barcelona, donde está el resto del regimiento.

A últimos del corriente mes llegará a Málaga el batallón expedicionario del Rey.

En los primeros días del mes de abril también llegará el batallón de Girona, de guarnición en Zaragoza.

Estas tropas desembarcarán en el puerto de Almería.

Y, por último, en el mismo puerto desembarcarán el batallón de Almansa y tropas de Intendencia, pertenecientes a la tercera región.

Visita de despedida

Hoy ha estado en Palacio para despedirse de S. M. el Rey el ministro plenipotenciario de Panamá.

Dicho diplomático ha presentado a su Gobierno la dimisión del cargo que desempeñaba desde el año 1922.

El ministro citado marchará a su país en la próxima semana.

De Provincias

BARCELONA

El general Cavalcanti

Barcelona 18.—Ha llegado el general marqués de Cavalcanti, presidente de Madrid.

Complimentó a las autoridades y mañana saldrá para Baleares.

El embajador inglés

Barcelona 18.—Se encuentra en esta ciudad el embajador de Inglaterra en España.

El cónsul de dicho país le obsequió con una comida, a la que asistieron las autoridades y varios miembros de la colonia inglesa.

Marcha del capitán general

Barcelona 18.—Ha salido para Madrid el capitán general señor La Barrera.

Su viaje a la corte tiene por objeto asistir a la boda de una sobrina suya y en la que actuará de padrino.

Un concierto

Barcelona 18.—Mañana, a las once, en el paseo del Rey tendrá lugar un concierto por la banda municipal.

Será dirigido por el notable profesor alemán Estans y se estrenará el poema sinfónico «Muerte y transfiguración», del que es autor.

Fuerte temporal

Barcelona 18.—En esta ciudad reina fuerte temporal.

Los barcos surtos en el puerto han reforzado sus amarras.

El vapor «Rey Jaime», que salió con rumbo a Baleares, tuvo que regresar a este puerto por el estado del mar.

Más vacantes de concejales

Barcelona 18.—Esta mañana se rumorea en la Casa municipal que dentro de unos días se producirían otras dos vacantes de concejales, por dimisión de dos ediles que no quieren continuar en sus cargos.

El traslado de los restos del ilustre don Antolín López Peláez

Barcelona 18.—El capitán general de esta Región señor La Barrera y el alcalde barón de Viver marcharán el próximo día 28 a Tarragona para asistir al traslado de los restos del ilustre arzobispo don Antolín López Peláez.

Detención de un criminal

Barcelona 18.—Ha sido detenido un sujeto llamado Miguel Tura, en ocasión de que, armado de un puñal, pretendía dar muerte a su anciano padre.

CORUÑA

El arzobispo se agrava

Santiago 18.—Se reciben noticias de haberse agravado en su dolencia el arzobispo de Santiago.

El gobernador eclesiástico ha ordenado que se eleven preces implorando la salud del paciente.

Del extranjero

Los preladados franceses son desautorizados

Paris 18.—En un sermón publicado ante el Nuncio en el templo de Nuestra Señora de París, el cardenal-arzobispo de la capital de Francia desautorizó, aunque de un modo indirecto, el documento que el episcopado francés ha publicado contra el Gobierno.

La actitud del cardenal-arzobispo está siendo muy comentada en los círculos literarios y políticos.

Los kurdos rechazados por los turcos

Paris 18.—Dicen de Angora que los kurdos han sido rechazados por los turcos hasta las orillas del Tiquis.

En el combate, que fué muy sangriento y encarnizado, murió un hijo del «chaik» Said.

Fallecimiento del profesor Wassermann

Berlin 18.—Ayer falleció en esta capital el sabio profesor Wassermann, inventor de la reacción que lleva su nombre.

¿Un pacto internacional fracasado?

Ginebra 18.—Entre el elemento diplomático se considera que han fracasado las gestiones para llevar a cabo el pacto franco-anglo-belga de seguridad.

La reserva diplomática impide conocer las razones por las cuales pueda haber fracasado el pacto de referencia.

EN LA RAMBLA

Detención del autor de un homicidio

Por la Guardia civil de La Rambla ha sido detenido el vecino de aquella ciudad Andrés del Río Ruiz, autor del homicidio perpetrado en la persona de su convecino Bonifacio Agüera Navarrete.

Andrés del Río ingresó en la cárcel a disposición del juez de Instrucción de aquel partido.

MILITARES

Presentado

Se ha presentado en el Gobierno militar, procedente de Jerez, donde estuvo en uso de permiso, el teniente don Luis Galán,

De la Cámara de Comercio

La valoración oficial de las mercancías

Habiéndose abierto una información sobre el valor de las mercancías correspondientes al año 1924, con objeto de determinar el valor extranjero y el costo de producción nacional, facilitando de este modo la labor del Consejo de la Economía Nacional, la Cámara Oficial de Comercio ha remitido a todos los industriales interesados unos cuestionarios impresos con arreglo al modelo inserto en la «Gaceta» de 12 de febrero último, con el fin de que se dignen llenarlos con los datos que crean oportunos, significándoles que no se trata de ninguna acción fiscal ni de investigación, sino simplemente de conseguir una orientación segura en la valoración de los productos.

Los industriales que no hayan recibido por cualquier causa estos impresos pueden recogerlos en la secretaría de esta Cámara (Julio Burell, 6, bajo), donde, además, se les darán cuantos informes soliciten sobre tan importante asunto.

Notas de la región

Un buque abandonado.--Los restos de Angel Ganivet.--Ducado de Sierra Nevada.--Los excesos del vino.--Una loca mata a un niño con un hacha.

Almería

Un incendio

En el término de Ohanes, y en el cortijo «Rincón de la Balsa», propiedad de Mariano Granados Moreno, ha ocurrido un incendio.

Las llamas redujeron a cenizas varios enseres de escaso valor.

La guardia civil detuvo como presunto autor a Antonio Guzmán Gutiérrez, de sesenta y cuatro años de edad y vecino de dicho pueblo.

Cádiz

Vapor abandonado

Por un radiograma se ha sabido que se encuentra anclado a ochenta millas de este puerto el vapor «Josefita», de esta matrícula.

Este regresaba de Casablanca, con cargamento de cebada, garbanzos y huevos.

Se desconoce la suerte que haya tenido la tripulación, suponiéndose que fuera recogida y auxiliada por algún otro buque.

El capitán pertenece a una familia muy conocida de esta capital.

Granada

Los restos de Ganivet

Según comunica el consul español en el Havre, han salido ya de Riga los restos del gran escritor granadino Angel Ganivet, autor genial de «Los trabajos del infatigable creador Pío Cid».

En honor de Alvarez Cienfuegos

El notable poeta granadino Alberto Alvarez Cienfuegos ha sido obsequiado con un banquete que le han dedicado sus numerosos admiradores.

Cienfuegos, al final, recitó unos versos inspiradísimos.

Un alguacil gravemente herido

En Ogijar el alguacil del juzgado municipal, Agustin Plata López, de 56 años, fue agredido por los vecinos de dicho pueblo Antonio Jiménez Mejías y Antonio Junco Fernández, quienes le golpearon brutalmente con una escopeta, causándole numerosas heridas que le dejaron en estado gravísimo.

Los autores de la bárbara agresión fueron detenidos por la guardia civil.

El ducado de Sierra Nevada

Para el duque de San Pedro de Galatino ha solicitado del presidente del Directorio militar por la Asociación de la Prensa de Granada el título de duque de Sierra Nevada, como justo premio de las iniciativas benéficas que el ilustre prócer ha dedicado a la hermosa ciudad del Darro.

Huelva

Herido en riña

En el vecino pueblo de La Palma, Rafael Calle Rico y Baldomero Herrera Rodríguez, se dedicaron a tomar unas copas que tuvieron desastrosos efectos.

Discutiendo sobre asuntos de trabajo, vinieron a las manos, y el Rafael, provisto de un escardillo, dió un golpe a su contrincante, produciéndole una contusión en la región frontal, de pronóstico grave.

El agresor ha sido detenido.

Jaén

El crimen de una demente

En la calle San Francisco de el pueblo de Baeza se ha cometido un horroroso crimen.

El niño de 10 años Blas Martínez Teruel fué víctima de su tía Juana Teruel Sánchez, de 40 años de edad, la cual en un acto de enajenación mental, le golpeó con un hacha, ocasionándole heridas en el parietal izquierdo con salida de la masa encefálica.

A continuación arrojó al niño, ya cadáver, en el pozo de la casa.

Una vez consumado el delito, presentóse en el cuartel de la guardia civil.

Málaga

Anciana lesionada

Maria Arca Martín, de 60 años de edad, cuando transitaba por la calle Cárcel, con dirección a su domicilio, tuvo la desgracia de resbalar y caer al suelo.

En la Casa de Socorro le fué apreciada la fractura del húmero derecho, de pronóstico grave.

Una vez curada pasó al hospital civil, donde quedó encamada.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Aguas de Villaharta, Peñas Blancas, para diabéticos y debilitados en general. Manantial de Santa Elisa, la mejor de mesa; San Rafael y Malos Pasos, reconstituyente. Representación y depósito, casa Pozo. Reloj, 1. Teléfono 53. Por cajas completas se sirve a domicilio.

Arrendamiento. Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmona Hermanos y C.ª, Almacén de Coloniales, Plaza de Colón n.º 1.

Academia de corte y confección para señoras. Sistema rápido, color y blanco. Se hacen y reforman toda clase de prendas. Villalones, 1, Córdoba.

Anuncios en la plaza de toros. Pueden contratarse en la conserjería de la misma para la próxima temporada de cine y variedades.

Amadea de cía. Se ofrece para casa de los padres. Razón, San Basilio 41.

Berrachos. Los polvos Lavid, son los únicos en el mundo que quitan el vicio de las bebidas alcohólicas, sin apercibirse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario, don Angel Avilés. Claudio Marcelo, 6. Córdoba.

Garbanzos blancos, especiales para sembrar. Dirigirse, Hijos de José Delgado Martínez.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8'50 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María. Ollerías sin número.

Mudanzas. Las efectúa la Agencia Pólo, personal competente para la carga y descarga de los muebles. Oficinas: Victoria-Rivera 7 (antes Plata, antigua casa del Banco Matritense). Teléfono 68.

Literato Católico, puede obtener colocación conveniente. Razón, Rey Heredia número 13.

Pérdida de un perro lulu todo blanco; el que lo entregue en el almacén del Fomento Agrícola se le gratificará.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Rótulos de esmalte. De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: F. Serrano Olmo, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Serrín. En el taller de carros de Francisco Herrera Márquez, Campo Madre de Dios número 31, se vende a una peseta el saco.

Se vende una suerte de terreno con 73 fanegas de tierra, lindante a la carretera de los Arenales, a dos leguas de Villaviciosa, clima seco y fresco, lo más sano de de la sierra, descuajado monte bajo. Tratar en Villaviciosa; Barroso y Castillo, número 49.

Se desea comprar taberna hasta 4.000 pesetas. Hace falta aprendiz comestibles con alguna práctica. Informes, Pedro Delgado, Fonda Andaluza, calle Concepción, Niño Perdido; de dos a tres. No se admiten corredores.

Se desean Agentes a comisión en el despacho de vinos de F. Sanchez Luque. Plaza de los Carrillos número 8. Teléfono 402.

Se vende el Kiosco que para la venta de cervezas u otro negocio hay situado en la fachada de la Iglesia de San Nicolás en el mejor sitio de Córdoba. Para tratar, Siete Rincones número 6, de diez a una.

Se vende casa en Córdoba de grandes dimensiones, con agua potable, renta ocho mil pesetas anuales, garantizada. Informa Antonio Conrote, Sociedad de Seguros «La Estrella». Plaza del Angel número 8 (San Hipólito), Córdoba.

Se arrienda un portal para industria, en la calle Enmedio número 16, Alcazar Viejo.

Vendo montura de señora y albardón jerezano; seminuevos. Tratar y verlos, Villalones, 4.